

## **BAB VI**

### **SARAN**

Saran dari hasil Praktek Kerja Profesi Apoteker (PKPA) di PT. Merck Sharp Dohme Pharma Tbk.pada tanggal 8 Agustus 2016 – 16 September 2016 adalah sebagai berikut:

- a. Kerja sama antara PT. Merck Sharp Dohme Pharma Tbk. dengan Program Studi Profesi Apoteker Fakultas Farmasi Universitas Katolik Widya Mandala Surabaya diharapkan dapat terus berlanjut sehingga mahasiswa calon Apoteker bisa tetap mendapat kesempatan untuk belajar mengetahui dan memahami peran, fungsi, serta tanggung jawab Apoteker dalam penerapan CPOB di Industri Farmasi.
- b. Penerapan CPOB yang telah dilaksanakan oleh PT. Merck Sharp Dohme Pharma Tbk. harus dipertahankan dan selalu *up to date* dengan informasi baru untuk masa yang akan datang dan juga kesadaran karyawan dalam menjalankan peraturan perlu dipertahankan dan ditingkatkan.
- c. Pemberian materi dalam bentuk perkuliahan dan pengamatan, hendaknya disertai pelatihan secara langsung pada departemen tertentu dengan tetap didampingi oleh personel yang telah terqualifikasi, tepat, dan bertanggung jawab agar peserta PKPA dapat lebih memahami dalam penerapan teori yang telah diberikan.
- d. Sebelum melaksanakan PKPA, hendaknya mahasiswa calon Apoteker lebih membekali diri dengan ilmu pengetahuan dan keterampilan yang berhubungan dengan penerapan CPOB di

Industri Farmasi sehingga pada waktu PKPA mahasiswa calon Apoteker dapat langsung mengaplikasikan ilmu tersebut secara efektif dan efisien.

- e. PT. Merck Sharp Dohme Pharma Tbk. hendaknya dapat memberikan kesempatan bagi mahasiswa calon Apoteker untuk melakukan *rolling* departement dengan mahasiswa calon Apoteker lainnya agar dapat lebih memahami kegiatan di semua departement.

## DAFTAR PUSTAKA

Anonim, The United State of Pharmacopoeia, 30<sup>th</sup> ed, Rockville: The United States Pharmacopoeia Convention, 2007

Ansel, Howard C., Pengantar Bentuk Sediaan Farmasi, edisi IV, UI Press Jakarta, 1989

Tim Revisi CPOB, 2012. Pedoman Cara Pembuatan Obat yang Baik, Edisi 2012, Jakarta : Badan Pengawas Obat dan Makanan.

Tim Revisi CPOB, 2012. Petunjuk Operasional Penerapan Cara Pembuatan Obat yang Baik, Edisi 2012, Jakarta : Badan Pengawas Obat dan Makanan.

Lachman, L., Lieberman, H.a., Kanig, J.I., 1994. Teori dan Praktek Farmasi Industri, Edisi ke-3, Universitas Indonesia Press, Jakarta.